

008	UTBM service communication	L'Est Républicain	16 janvier 2015
		L'Aire urbaine	Clara de Gasquet - projet humanitaire - future ingénieure - Madagascar - exposition

# Clara au pays des lémuriens

ÇA FAISAIT UN MOMENT que ça la titillait, Clara. Elle voulait partir, s'engager dans un projet humanitaire. « Il y a deux ans, j'avais failli partir au Burkina », explique la jeune femme de 23 ans, étudiante en dernière année à l'UTBM, où elle suit depuis cinq ans des études d'ingénieur en mécanique et conception.

En en discutant avec une amie, elle apprend que le père de cette dernière est président d'une organisation non gouvernementale (ONG) basée à Madagascar, « L'homme et l'environnement ». Des contacts sont alors pris. C'est décidé, Clara de Gasquet s'envolera là-bas.

Elle prépare soigneusement son voyage, cherche tous les renseignements possibles sur cette île et ses habitants, sa faune, sa flore. S'imprègne du pays. Elle décolle le 29 juin 2014, pour une aventure de deux mois. « Mon but, c'était de donner

de mon temps, de découvrir un autre univers. Ici et là-bas, ce sont deux mondes complètement différents. »

L'ONG qui l'accueille œuvre pour la biodiversité et la conservation de la nature. Notamment pour éviter la disparition de la forêt. « Ma mission était de développer des projets avec les populations, en s'appuyant sur l'Agenda 21 ».

## « J'ai vu la plus petite grenouille du monde »

« J'ai été tout de suite plongée dans la réalité, dès mon arrivée. Mais je n'ai pas eu de choc, parce que je m'étais conditionnée. Les contacts ont été un peu difficiles dans la capitale. Dans les villages, certains voyaient une femme blanche pour la première fois. D'ailleurs, j'ai fait pleurer un enfant, parce qu'il a eu peur de moi ! »

Clara de Gasquet va de rencontre en rencontre. Fait l'effort d'apprendre quelques mots malgaches, s'im-

merge complètement. Elle voyage en taxi-brousse, visite un maximum. « C'est impressionnant, la diversité des paysages. » Un beau souvenir : « On était allés en forêt avec un guide pour apercevoir des lémuriens, mais on n'en a pas vus. En revanche, j'ai pu admirer la plus petite grenouille du monde. C'était magnifique. »

Des lémuriens, Clara aura la chance d'en approcher plus tard. Sur une île de l'archipel de Nosy Be. « Ils étaient en semi-captivité. Un est venu sur mes épaules. Ils ont pelage très doux. » Elle a également pu observer des baleines en pleine période de migration. « Magique. »

Le retour a été très difficile, pour ne pas dire douloureux. « J'ai vécu malgache jusqu'au bout. Mais quand j'ai mis le pied dans l'avion, j'ai eu le sentiment d'avoir juste vécu un rêve, comme si cela ne s'était jamais produit. C'était très désagré-



■ Clara de Gasquet a pu approcher de très près de beaux lémuriens. Photo DR

ble. » Après quelques semaines où il a fallu retrouver des repères, la vie de Clara a repris son cours. Elle garde de son aventure un souvenir merveilleux. D'ailleurs, lorsqu'elle en parle, ses yeux pétillent. Son esprit s'évade à Madagascar. Elle sait qu'un jour elle y retournera.

Elle aimerait beaucoup y amener sa maman et visiter les endroits qu'elle n'a pas eu le temps de voir...

**M.B.**

Clara de Gasquet partage actuellement son expérience, à travers une quarantaine de très beaux clichés qu'elle expose au Bureau information jeunesse (Bij), rue Vallès à Belfort, jusqu'au 23 janvier.